

PU CRIPCIÓNES:
PAGO ANTICIPADO

En toda España, Ptas. 1'25
Número suelto, 0'05
Id. atrasado, 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 7;

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

Anuncios y suscripciones al Administrador, Corresponsales y en las principales Agencias.



LA SEÑORITA

Doña Catalina Oliver y Garcías

Falleció el 1.º de los corrientes en Ubernaga de Ubilla, después de haber recibido los Santos Sacramentos

—(R. I. P. A.)—

Su desconsolado padre, abuela materna, tios, tias, primos, primas y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana jueves en la parroquia de Santa Cruz á las diez y media de la misma. No se invita particularmente.

Interesantísimo

para los anunciantes

Segun la nueva ley del timbre los anuncios en los periódicos deberán reintegrar al Estado con un sello de 10 céntimos de peseta por inserción.

Hay que empujar

(De *El Día*.)

El saludable efecto que han producido en la opinión pública las palabras pronunciadas por el Sr. Sagasta en la estación del Norte, á donde acudió á despedir á S. M. la Reina, demuestra una vez más la necesidad y la urgencia con que el país reclama un cambio de Gobierno.

Fuera de los elementos conservadores que viven sometidos á la soberana voluntad del Sr. Cánovas del Castillo, y á quienes interesa conservar el mayor tiempo posible los puestos que ocupan, no hay nadie en los momentos actuales que deje de asociarse á las manifestaciones del ilustre jefe del fusionismo, ni que no sienta en su conciencia el deseo vehemente de ver substituída inmediatamente la política imperante.

Así es que las frases del Sr. Sagasta se toman lógicamente como una esperanza, y se comentan como un propósito próximo á realizarse, desde que todo el mundo hállase profundamente convencido de la imposibilidad de que continúe el presente estado de cosas sin graves riesgos para la salud de la Patria, y aun creemos, que para las de las instituciones mismas, cuya ruina no puede, no debe querer el Sr. Cánovas del Castillo, quien al fin y al cabo llegará á convencerse de la esterilidad de sus esfuerzos en la solución de los problemas antillanos.

Es por demás sabido que el Sr. Sagasta y los prohombres que á su lado están no se sienten aguijoneados por el deseo de tomar el Gobierno, pues á la altura a que han llegado las dificultades en la marcha de los negocios públicos la aceptación de aquél no es ciertamente apetecible, ni menos envidiable, por las responsabilidades de gravedad suma que su desempeño entraña.

Pero como los hombres de Estado no han de obrar en casos de esta naturaleza por interés propio y en beneficio único de la fuerza política que representan, sino en beneficio é interés del país que los encumbró, parécenos por demás ocioso el preguntarles cuándo y en qué condiciones estarían dispuestos á tomar sobre sí la dirección del Poder.

Realmente la aplicación de los remedios, cuando el mal se acentúa y adquiere caracteres alarmantes como ahora sucede, no admite dilaciones ni aplazamientos; pero si tal fuera la ofuscación del partido conservador que se empeñara en que el país llegase al estado agónico, para convencerse de impotencia, el partido liberal, según ha dicho muy discretamente su jefe, acudiría á la cabecera del enfermo con el noble fin de salvarlo aplicándole enérgicos revulsivos con la valentía que da la desesperación en casos tales.

Esto es lo patriótico, lo noble, lo honrado, y nos complace mucho el ver que un hombre de las condiciones del Sr. Sagasta, recobrando sus antiguos bríos, hállase resuelto á no incurrir en femeniles desmayos y á luchar valientemente porque la normalidad se restablezca, estorbando la inminente pérdida de la soberanía de España sobre la tierra antillana.

Cuando por el cambio de política y de procedimientos en el Gabinete de Madrid se lograra encerrar al de Washington en el límite de deberes privándole de vergonzosas y humillantes ingerencias en nuestros asuntos, ya el partido liberal conquistaríase el cariño y la consideración de España entera.

Por eso es muy de aplaudir la actitud en que se coloca el Sr. Sagasta, y por eso confiadamente esperamos que este hombre ilustre no abandonará la senda emprendida hasta dar en tierra con los conservadores y apresurar la caída de éstos.

Arolas se casa

Una noticia que circulaba por la Habana hace mucho tiempo parece que va á tener confirmación. El popularísimo general Arolas va á contraer matrimonio.

¿Quién es la novia? Una linda señorita, inglesa de nacimiento, pero tan española como si hubiera nacido en España.

Miss Elsa, la prometida del general Arolas, fué á la Habana á pasar una temporada con su tía carnal, inglesa también y casada con un asturiano, director de un importante negocio de tabacos.

Allí le comprendió la guerra y con tan triste motivo ha demostrado miss Elsa su entusiasmo por España. Vistiendo el uniforme de teniente coronel que por cierto realzaba su belleza, recibía á los soldados, distribuyendo dinero y tabacos y dando vivas. Con frecuencia visitaba los hospitales repartiendo socorros y en todo momento podía contarse con su concurso para cuanto se hacía en Cuba en favor de la causa española.

El general Arolas, conoció á miss Elsa en el hotel de Inglaterra de la Habana, donde vivía aque-lla. Por entonces nadie vió en aquellas relaciones otra cosa que la admiración mútua de la linda inglesa por el popularísimo y de Arolas por la inglesa tan españolizada.

Un día, al despedirse Arolas para regresar á Artemisa, dijo á la inglesa:

—¿A que no se atreve Vd. á visitar la trocha?

—¿Que no?—exclamó ella.—Dentro de tres días le daré la sorpresa de verle.

Y efectivamente, la inglesa, acompañada de su tía, de D. Antonio Micó y del que entonces era corresponsal de *El Imparcial* en la Habana, se metió en el tren, corrió todos los peligros de aquellos viajes en constante amenaza de volar, y sorprendió á Arolas en su trocha.

La visita de la miss á toda la línea acompañada del general Arolas, causó la admiración de los soldados, que creían era la hija del general llegada de España expreso para ver la trocha.

Miss Elsa tiene ahora dieciocho años. Está en París haciendo, sin duda, las compras para la boda.

El general ha pedido oficialmente todos los documentos necesarios para el casamiento.

El baile agarrado

el alcalde de Vergara

Baile, pitos y el gran jollin del siglo

Con este título leemos en *La Voz de Guipúzcoa*:

«Debería titularse el sainete *La gente de los es cándalos ó aquí va á haber algo gordo*; pero podía suponer Ricardo de la Vega que le plagáramos.

Aquí, mejor dicho, en Vergara, ha habido ya algo gordo; pero aquí y en otras partes, al paso que vamos, habrá algo más gordo todavía.

El alcalde de Vergara publicó anteayer, día de San Pedro, un bando ordenando que no se baile *agarrado*; que en cuanto se *agarre* alguna pareja cese la música ó el tamboril, y que si alguna pareja reincide, se retire la banda ó el tamboril y se imponga una multa de cinco pesetas al reincidente.

Todo, según el alcalde, atendiendo á quejas de respetabilísimas personas, que, de seguro, si no bailan será porque no pueden, ó porque ya no hay quien las esque.

Los que están de enhorabuena son los enemigos de la música—que todavía los hay. ¿Les molestaba la música ó el tamboril? Pues por cinco pesetas,

¡se acabó la lata! Se pone á bailar *agarrado* con su criada, reincide, paga la multa, la música se marcha con la idea á otra parte, y ¡libre de jaqueal!

Lo que hay que admirar en el alcalde vergarés es su arcaica convicción de la inmoralidad del baile. ¡Como que por Pascuas se dió un baile, *agarrado*, por supuesto, en la Casa Consistorial, al cual baile asistió él!

Puede que en la casa del pueblo no sea inmoral el baile, aunque *se agarren* las parejas, por aquello de que,

«cantada y en italiano gana mucho la moral».

Ello es que quedó prohibido el baile en Vergara á 29 de Junio del año 97 del siglo de las luces.

Firmó el ukase un alcalde que en ocasión se ha llamado republicano (!).

Segun lo cuadro del sainete, La gente sale de oír al orfón en San Pedro y se encuentra en la plaza con un jollin de doscientos mil pares escisos de demonios.

Todo el mundo tocaba algo. El tamborilero en pito y su parche. La gente el cielo con las manos y las consecuencias del bando.

La gente joven había comenzado á bailar, *agarrado*, eso sí; pero con más honestidad que la de mucha gente que reza y murmura.

Una cohorte de alguaciles y serenos acomete á los bailadores. La sensatez protesta, el sentido común se indigna, el pueblo grita:

—¡Abajo la inquisición! ¡Mueran la hipocresía!

[Viva la libertad!]

Lástima que las personas que pidieron el baile sean de las que ya no están para bailes, porque hubiera podido añadirse el grito de: ¡jue bailad!

El alboroto fué tremendo. La actitud del vecindario, imponente. Pero faltaba lo que los saineteros llaman el «recurso», vamos, la escena culminante.

Y esta fué la presencia de un, al parecer demonio, que desnudo de cintura para arriba (no hacía frío) y arro lillado se azotaba y pedía perdón no se sabe á quién. No era el alcalde, tíoico que se hallaba en el caso de pedirle. Era un misionero jesuita, cuyo trabajo decidió el éxito de la obra que se estaba representando, pues provocó la hilaridad del respetable público.

Sin embargo, dice la crítica que el cuadro «no encaja» en la obra y que es más propio para representado en el Afghanistan ó en el Tonkin, donde acaso para convertir infieles sirvan esas prácticas de saludable *massage*.

El pueblo siguió en imponente manifestación recorriendo las calles de Vergara, dando vivas á la libertad y entonando himnos liberales.

Este cuadro, como se comprenderá, es el mejor de la obra. La letra es hermosísima.

La música de Ruygal de Lisle, archimagistral.

Es indispensable bailar para que esto se arregle.

La gente moza, agarrada.
La gente nea, de coronilla.»

Casos y cosas

Un embajador loco

Dicen de París.

Habiase dicho que la embajada marroquí venida á esta capital, iría desde aquí á Londres. La noticia de que salta precipitadamente de París, de vuelta á su tierra, dió lugar á muchos comentarios.

Ya se ha sabido la causa. El embajador marroquí se ha vuelto loco.

La manifestación de la demencia, la cual sin duda estaba latente en su cerebro, ha revestido caracteres muy singulares.

El día de las carreras de caballos, en las que se disputaba el *grand prix* de París, el embajador marroquí asistió á ella desde la tribuna presidencial.

Allí, rodeado de personas francesas y de los diplomáticos representantes del mundo entero; dominando más de 200.000 cabezas, teniendo por principal punto de mira un millar de parisenses hermosísimas cubiertas de piedras preciosas, y en medio de un paisaje maravilloso, alumbrado por un sol casi africano, el embajador de Ab-Íel Azis perdió la cabeza.

Al llegar el presidente de la República en coche á la gran Daumont, precedido del caballerizo cubierto de bordados, en medio de las músicas y de las aclamaciones, el embajador mostrós sobrecita-dísimo. Imagínos que todos aquellos homenes deben ser dirigidos á él, y se empeñó en que le pusiera el traje del caballerizo.

Porque es lo más singular que en la manía de grandeza que hizo en él explosión, el marroquí no deseaba ser presidente ni ministro, sino caballerizo.

Para calmarle, porque estaba á punto de locura furiosa, al regresar á su hospedaje fué preciso hacer venir á un sastre, á fin de que le tomase las medidas de un uniforme de caballerizo y presentarle muestras para que ecogiese.

El Gobierno envió al famoso alienista Auquel para que asistiese al embajador y se lo recomendó eficazmente.

El doctor Auquel declaró que la monomanía progresaba rápidamente, y que era preciso recomendar cuanto antes al embajador.

Merced a las duchas aplicadas en los dos últimos días y á fuertes dosis de bromuro de potasio, consiguió calmar al desdichado marroquí y conducirle al tren.

Ya en el coche, asomóse á la ventanilla y estuvo lanzando besos con la mano hasta que perdió de vista á París.

En su país, como loco, pasará por santo.

La peste bubónica

Continúa extendiéndose la peste bubónica hacia Occidente.

Por un telegrama sabemos que se han registrado casos en Egipto.

Por los periódicos extranjeros sabemos que en Djeddah, el puerto del Mar Rojo más próximo á la Meca, siguen registrándose invasiones.

El gobierno turco, que en las cuestiones sanitarias se ha mostrado siempre celoso y enérgico, ha pedido al del Jodive que ponga un barco á disposición de la comisión otomana, presidida por el doctor Stjepowich, y que tiene el encargo de estudiar la infección é informar acerca de las medidas que para impedir la difusión del azote han de adoptarse.

Este barco desembarcará á la Comisión aludida sobre un pontón Djeddah y regresará á la costa occidental del Mar Rojo sin comunicar con tierra.

Están interrumpidas las comunicaciones entre Djeddah y la Meca.

En virtud de las instrucciones dadas por el gobierno del sultán á las autoridades de Hedjar, en caso de que haya casos de peste entre las personas que se hallan dentro de la zona limitada por el cordón sanitario marítimo, serán aislados los enfermos y cuidados en barracas especiales, construidas en un islote que se halle dentro del cordón.

Los efectos de los apesados habrán de ser reducidos á cenizas.

Los peregrinos que se embarquen en Djeddah con destino á puertos otomanos del Mediterráneo harán una cuarentena de quince días en el lezareto de El Tor y sus ropas y efectos serán desinfectados.

Venganza original

Un cuadro que fué muy celebrado hace años en el Salon de París, representaba una reunión de novelistas y de poetas congregados en el jardín de un gran editor parisiense.

El cuadro fué comprado por éste y figura en su comedor.

Uno de los literatos reproducido en el lienzo ha sido víctima de las iras del dueño de aquella obra artística.

A consecuencia de un pleito de índole mercantil entre el literato y el editor, este último ha de capitado en efigie á su contrincante, cortándole la cabeza con un cuchillo.

Los demás escritores que figuran en el cuadro y frecuentan la casa editorial no se han atrevido á protestar contra el hecho por temor á seguir la misma suerte que su compañero en letras.

Nuevo observatorio

En Filadelfia ha sido inaugurado, ante brillante concurrencia, el Observatorio el Fowar, don de se encuentra el gran telescopio de ese nombre.

Los nuevos edificios forman parte de la Universidad de Pennsylvania.

Esa edición al establecimiento ha sido hecha á petición del que fué Reese Wall Flower, quien regaló unos 100 acres de terreno, en cinco de los cuales se han levantado los tres edificios que componen el Observatorio.

La torre principal tiene una bóveda giratoria de acero de 18 pies de diámetro. El tubo del telescopio alcanza 28, y se le maneja con un delicado aparato de relojería. El objetivo es de 18 pulgadas y lo probó en Flagstaff, Arizona, el profesor Percival Lowell, verificando con él valiosas observaciones sobre los canales de Marte.

Instituto Pasteur

A 1.308 personas se ha aplicado el tratamiento para la curación de la rabia en el Instituto Pasteur de París, y de ellas solamente cuatro han muerto de la terrible enfermedad, lo cual ofrece una mortalidad de un 0'30 por 100.

El Instituto ha asistido desde su fundación á 18.645 enfermos, de los cuales 15.549 eran franceses y 3.096 extranjeros. De los últimos, fueron los más numerosos los ingleses, pues ingresaron 870. Belgas, 429; españoles, 353; portugueses, 333; rusos, 194; griegos, 175; italianos, 159; suizos, 82; holandeses, 87; austríacos, 94; rumenos, 53; brasileños, 13; norte americanos, 33; y 95 habitantes de las posesiones inglesas de la India.

M. H. Pottevin, encargado de la estadística del Instituto, fijándose en las contravenciones á la policía de las diversas provincias de Francia, dice que cada una de ellas tiene el número de perros rabiosos que merece.

La revisión de la Biblia

La idea ha partido de unas señoras inglesas protestantes, empeñadas por lo visto, en revisar todas las traducciones de la Biblia.

Pretenden las tales señoras que como los libros sagrados han sido siempre traducidos por hombres y no por mujeres, han debido deslizarse en la interpretación de los textos varios errores en perjuicio del bello sexo y en provecho del sexo fuerte.

Trátase ahora de hacer una nueva traducción de la Biblia, en la que las mujeres, empezando por nuestra primera madre, desempeñarán los mejores papeles.

Las señoras reformistas aseguran, entre otras cosas, que el demonio, al tentar á Eva en vez de tentar á Adán, demostraba desde luego la alta estima en que tenía las cualidades intelectuales de la

primera mujer. En cambio, suponía, sin duda, que el pobre Adán no se hallaba en estado de comprenderle.

He aquí unos puntos de vista que nada tienen de ortodoxos, pero que son en verdad sumamente originales.

Preciosa Virgen de Murillo

con marco dorado

Gafas, lentes y completo surtido de óptica. Estamparía y molduras para cuadros.

Recomposición de todos los artículos propios de la casa.

Economía y prontitud.

A todo comprador se le regalará un billete del sorteo de una

Virgen de Murillo

con su correspondiente marco

25—Brossa—25

Desde Felanitx

Sr. Director de EL LIBERAL PALMESANO.

En el Herald de Baleares correspondiente al día 4 del actual, hemos leído una correspondencia de esta Ciudad en la que uno que se dice correspondiente de dicho periódico, se ocupa de un asunto sobre el cual nos habíamos propuesto guardar absoluta reserva, porque hay cosas que ofendiendo al buen nombre de una población, mejor es callarlas que darlas á la publicidad.

No lo ha entendido así el correspondiente del Herald, y creyendo seguramente poner una pica en Flandes, ha publicado en el organillo de Massanet, Filemón y Cia lo que pasó en nuestra sala capitular al constituirse en l.º del actual, el nuevo Ayuntamiento; y lo que aún es peor, lo ha contado á los lectores del Herald, de la manera que los conservadores de este—como los de todas partes—suelen contar los hechos; desfigurándolos por completo hasta el extremo de no conocerlos los mismos que los presenciaron.

Hay en la correspondencia del Herald errores de tal magnitud, que no pueden pasar sin ser rectificados y rectificarnos nos propoemos solamente al relatar lo que sucedió en aquella célebre sesión.

Citados por el alcalde interino todos los concejales recientemente elegidos, para que á las diez de la mañana del día 1.º del corriente se presentaran en el Salón de sesiones de nuestra Casa Consistorial al objeto de constituir el nuevo Ayuntamiento, acudieron todos á la cita, y una vez reunidos, abrió la sesión el Sr. Reus ordenando al secretario mirara si los documentos presentados por los nuevos concejales iban en regla (textual). Resultó, que habían presentado oportunamente sus respectivas credenciales, conforme á lo que preceptúa el art. 13 del R. D. de 24 Marzo de 1891, recordado en circular de ese Gobierno de provincia inserta en el B. O. de 26 de Junio último: todos, menos el Sr. Bordoy (D. Jaime) que dijo habersele extraviado dicho documento.

Habían presentado además, justificantes de su carácter de elegibles; dos concejales conservadores y como no lo hubiesen hecho los Sres. Rosselló, Oliver y Binirellis, ordenó el Sr. Alcalde se diese lectura á la R. O. de 30 de Agosto de 1895 y dijo no podía darles posesión por haber faltado á los preceptos de dicha R. O.

Por eso fué, Sr. Corresponsal del Herald, que no posesión en sus cargos el Sr. Reus á los concejales fusionistas; de ninguna manera porque no hubiesen cumplido con las formalidades prevenidas en el art. 41 de la Ley municipal de 1895. Ni cómo podían cumplir con tales formalidades, cuando la ley que V. cita, caballerete, existe solo en su trasnochada memoria? ¿Quién—usted aparte señor corresponsal—quién no sabe que la ley municipal vigente fué promulgada en 1877?..

El Sr. Mesquida protestó del acto perpetrado por el Alcalde y lo calificó muy acertadamente de delito de usurpación de atribuciones. Fundó su protesta en que los preceptos de la R. O. de 30 de Agosto de 1895 no habían sido ratificados á los nuevos concejales directa ni indirectamente por autoridad alguna y sostuvo que los alcaldes vanían obligados bajo su responsabilidad á hacer cumplir á los Ayuntamientos las leyes y disposiciones de sus superiores jerárquicos.

El Sr. Reus no solamente hizo caso omiso del artículo 113 de la Ley municipal vigente que explícitamente ordena á los alcaldes hagan cumplir á los Ayuntamientos las disposiciones de sus superiores jerárquicos sino que ni siquiera hizo leer la circular de ese gobierno de provincia de 26 de Junio; y aún hizo más: en su ciega terquedad se atrevió á enmendar la plaza al Sr. Gobernador; pues el caso resulta claro; si el Sr. Gobernador en su repetida circular recuerda las formalidades que debían cumplirse en la constitución de los nuevos Ayuntamientos y para nada menciona la citada R. O. de 30 de Agosto de 1895, cómo está que su cumplimiento no es indispensable, pues lo contrario presupondría bien una mala fe por parte del Jefe civil de la provincia ó un descuido imperdonable pero nunca corregible por un alcalde de montaña.

Apesar de la protesta del Sr. Mesquida, el Ayuntamiento se constituyó sin los concejales fusionistas, y el Sr. Bordoy «D. Telmo» (según el corresponsal del Herald) tuvo la oportunidad de hacer constar que al publicarse aquella R. O. el señor Rosselló era Secretario del Ayuntamiento y por tanto no podía alegar ignorancia; y por esto fué muy felicitado.

¿Qué quiere V. suponer Sr. Corresponsal? que «D. Telmo» de sus pecados dió una lección al señor Mesquida? ¡Vaya mucho con Dios! El Sr. Mesquida

la acepta gustosa, pues aunque se haya dicho que el Sr. Bordoy fué en sus mocedades un mal discípulo, bien puede en su vejez ser un buen profesor. Falta ver ahora si el Sr. Gobernador acepta de la misma manera la lección del Sr. Reus.

Dice el célebre Corresponsal «que los fusionistas de esta son objeto de muchas censuras por los cuidados en que se han metido.» ¡Qué le hemos de hacer! en cambio, los prohombres conservadores están de enhorabuena y nosotros se la damos muy sinceramente, incluso al Corresponsal, que, al terminar su correspondencia anuncia una buena cosecha de higos.

Ayer el Ayuntamiento celebró su segunda sesión, quedando plenamente demostrado lo acordado que están los conservadores en el Consistorio.

El Sr. Bou, que por lo visto nació para cautar y no para discutir, guiado por los sentimientos religiosos que le animan, propuso á la Corporación que se pagaran de los fondos municipales los gastos que ocasiona la celebración de una misa en Porto Colom todos los domingos y días festivos; el concejal conservador D. Miguel Miquel—que dudamos si siempre ha comulgado con ruedas sallentinas—manifestó, muy acertadamente, no estar conforme con tal proposición, y después de ligera discusión fué desechada por unanimidad, quedando una vez más chasqueado por sus propios compañeros el célebre concejal solfeante.

El Sr. Bou durante estos dos últimos años que ha ejercido el cargo de concejal, se ha hecho notable por sus proposiciones, por sus discusiones y por sus sandeces; y esto ha venido á demostrar que aunque haya recorrido el mundo en Compañía... no sabemos de quien, nada se le ha pagado de provecho, ni siquiera aquella ilustración superficial que adquiere el viajante. ¿Porqué el Sr. Bou, haciendo uso de su cacareada voz, no ha intentado, hacer las proposiciones cantando? Así, puestas en solfa serían tal vez más aceptadas y menos discutidas, aunque á decir verdad los compañeros del tenor en el Ayuntamiento no son de los más aficionados á la música, que digamos.

Desde hace algun tiempo en ninguna calle de Felanitx se encienden los faroles del alumbrado público, excepto en la calle de March. Los maliciosos que aquí como en todas partes son muchísimos se explican perfectamente la excepción. Con ella—dice—el jefe de la grey ministerial felanitense señor Ordenes, digo, Ordinas, puede ir desde el Casino Conservador á su casa disfrutando del alumbrado.

Pero los mismos que en público de tal manera se expresan, añaden *solo voce*: Hay que desengañarse, por más que los conservadores intenten alumbrar á este señor no resultará nunca iluminado. Si esto ocurriera en un pueblecito podría pasar, pero no pasará ni á tirones en la culta ciudad de Felanitx.

Hasta otra, Sr. Director. Es de V. su atento S. S.

El Corresponsal.

Lunes 5 Julio de 1897.

Boletín meteorológico

Día 5 Mayo—9 mañana

Table with weather data: Barómetro (761'7 mm), Termómetro seco (24'8 gdos), Id. húmedo (38'2), Mínima (18'0), Reflector (17'0), Dirección del viento (E), Ascenso del barómetro en 24 horas (90 m m), Descenso del barómetro en 24 horas (3'1).

Palma

—Por la guardia municipal fué ayer devuelta á sus padres una muchacha de unos diez y ocho años de edad, que se había fugado del domicilio paterno.

—Ayer por la mañana se celebró en la Diputación la subasta para el suministro de azúcar á los Establecimientos provinciales, quedando adjudicada á los señores Piña Hermanos, que han resultado los mejores postores entre los ocho que se presentaron.

—Por Reales órdenes de 11 y 25 de Junio último ha sido promovido, en propuesta reglamentaria, al empleo de primer teniente de carabineros, el segundo don Ginés González Giassta, quedando de reemplazo, efecto á esta Comandancia.

Por el mismo ministerio ha sido trasladado de la Comandancia de Mallorca á la de Alicante, el capitán de carabineros D. Agustía Estero Madrigal.

Para ocupar este destino, ha sido nombrado el de igual clase D. Pedro Jaume Esteva, que sirve actualmente en la de Málaga.

—El mejor preparado para el estómago Elixir Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Cemento de Sóller

Precios sin competencia

Table with cement prices: Rapido (1'00 ptas. quintal), Dento (1'00), Portland (2'00).

Depósito General "Mollet", Administración Socorro 91, tienda

Telegramas

De los corresponsales de El Liberal

Madrid 7, 2'20 m.

Noticias recibidas de París dan cuenta de que el general Polavieja se encuentra mejor de la vista.

Ha fallecido el Doctor Detamendi.

Nuestro embajador en Constantinopla ha desmentido la noticia que ha circulado, de haberse presentado la peste bubónica en dicho punto.

Perez.

Madrid 7, 3'40 m.

En las Cámaras de París se ha promovido un gran escándalo.

Dos socialistas protestaron contra los créditos empleados para el viaje de Mr. Faure á Rusia y llamaron al Czar, matador de rusos, añadiendo que los créditos deben invertirse en el alivio de la suerte de los pueblos que se encuentran oprimidos y en ayudar á los nihilistas que sufren destierro en la Siberia.

Después de grandes tumultos y vivas á la República universal, aprobóse el crédito para sufragar los gastos ocasionados por el viaje del Presidente de la República francesa.

Perez.

Madrid 7, 2'30 m.

Telegramas de Nueva York dan cuenta de que en el meeting que han celebrado las asociaciones de los Clubs democráticos de Washington, con motivo de la fiesta nacional, se aprobó una moción en favor de la declaración de beligerancia para los insurrectos cubanos.

Perez.

Madrid 7, 2'30 m.

Despachos particulares recibidos de la Habana, comunican que los cabecillas rebeldes han celebrado una reunión para acordar contrarrestar la actividad que se propone dar el general Weyler á las operaciones militares.

Se encuentra ligeramente enfermo el general Dachambre.

Perez.

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Table with local values: Crédito Balear (51), Cambio Mallorquín (5'7), Fomento Agrícola (66), Ferrocarriles de Mallorca (31), Alumbrado por Gas (80), Salinas de Ibiza (200'7), La General Mallorquina (34'3), Bonos municipales (48), La Islafe Marítima (3), Banco de Préstamos y Caja de Ahorros (3).

Valores públicos

Table with public values: Madrid 5, 4 t. (4 p interior perpetuo: 64'25, 4 p exterior perpetuo: 80'15, 4 p amortizable: 77, Cubas: 94, Cubas nuevas: 78'50, Banco de España: 409, Tabacos: 214, Francoes: 32'68, Libras: 30'20).

Table with public values: Barcelona 5, 4 t. (4 p interior: 64'52, 4 p exterior: 80'50, 4 p amortizable: 77, Cubas 86: 94'25, Coloniales: 22'80, Nortés: 16'80, Francia: 61'68, Renta Francesa: 31, Londres: 31).

Viaje de recreo

A LAS MARAVILLOSAS

CUEVAS DEL DRACH

TERMINO DE MANACOR

— Ida y vuelta el mismo día —

Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7'50 pesetas. Por cada persona de 1'50. El guía de las «Cuevas», vive calle de Artá, número 31, en Manacor.

DINERO

Hay grandes cantidades para colocar sobre hipoteca al 5 y 6 por ciento.

Informes—Centro de Anuncios—Luz—21.

Imp. de B. Rotger

Edición de la tarde

MIERCOLES 7 DE JUNIO DE 1897

Sellos para colecciones

Acaba de recibirse un nuevo surtido de España y Extranjeros.
Catálogos Universales.
Idem de España y Colonias.
Paquetes de sellos desde diez céntimos.
Se reciben encargos para toda clase de artículos filatélicos de la importante casa VIVES de Madrid.
Tienda de José Nadal, Zagránada

¿Qué dice el Herald?

«Ayer se reunió por primera vez la nueva Junta del partido liberal conservador. Las discusiones se prolongaron hasta hora muy avanzada, en vista de lo cual diose el acto por terminado sin que recayera acuerdo alguno que deba mencionarse.»

Así en estos términos vagos, deficientes e inexactos, el órgano del gran partido data cuenta el lunes de la borrascosa y poco edificante sesión celebrada la noche anterior en los bajos de la casa de Alomar, en la que andaron poco menos que á cintrazos los correligionarios del colega.

Sin duda no esperaba el pobrecito que otro periódico de esta capital, precisamente el que con él sostiene la competencia en materias de información, pusiera en descubierto, como lo ha hecho, la corrida que en aquella asamblea se llevó el colega salientino y que los filemones de su redacción tenían —y se comprende— un interés grandísimo en ocultar.

Pero vino *La Última Hora*, y así, como si fuese la cosa más natural del mundo, ha contado á todos, á sus lectores y á los que no lo son, porque luego el relato se comenta y la nueva se esparce corriendo de boca en boca, que es un mito, que es una pura farsa todo aquello de la unidad perfecta de criterio, de armonía, de coesión y de ejemplar disciplina, de que, aludiendo al partido conservador de Mallorca, nos ha venido hablando sin cesar el designado instrumento de los señores del Casino.

En la reunión de referencia—ya ayer lo dijimos—perdió el partido ministerial de Masanet, Filemón y C. la poca seriedad que le quedaba, y desvenecado, maltrecho, dividido, entregase ahora á la pública irrisión, si es que el escarnio y la burla caben en presencia de un cadáver putrefacto.

La situación en que han quedado el señor Sampol en primer término y con él D. Guillermo Moragues y D. Enrique Sureda; la postura evidentemente inverosímil en que los suyos—los partidarios de la tremenda, los que tienen por credo único, por exclusivo sistema de gobierno, el atropello, la arbitrariedad y el cinismo—dejaron á D. Juan Masanet en la memorable noche del último domingo, hacen imposible, imposible de todo punto una soldadura entre los dos elementos antagónicos que hasta hoy han venido constituyendo, por más que entre sí se odiaran de muerte, el caduco partido conservador.

Lo dice bien claro *La Última Hora*: en aque lla reunión quedó clara y terminantemente planteada la disidencia.

Y lo quedó de tal modo, que después del escándalo de todos conocido, no cabe ya en nuestra opinión, si es que entre sus autores queda todavía un resto de pudor político y de dignidad personal, no cabe ya decíamos reconciliación de ninguna clase.

El *Heraldo* ha sido el botafuego, la mecha de la bomba que, produciendo consecuencias tal vez inesperadas pero indudablemente funestísimas para los amigos del Conde de Salent, ha estallado en el corazón mismo del partido conservador.

Y el *Heraldo* y el director del *Heraldo* y los procedimientos del *Heraldo* se discutieron en la reunión de referencia, en términos harto expresivos para que no merezcan siquiera los honores de una obligada defensa.

¿Ha hecho el *Heraldo* esta defensa? ¿Ha sido cuando menos consecuentemente con sus pretensiones de una selecta información y de una sinceridad á toda prueba? ¿Ha tratado siquiera de repeler los ataques inferidos á su cabeza visible el Filemón de marras, aunque solo sea por dignidad? ¿Qué ha hecho el *Heraldo*?

Con curiosidad extrema, con verdadero interés, hemos ojeado lo mismo ayer que el lunes los números de este periódico, y con sorpresa—es noble confesarlo—con sorpresa grande hemos visto que prefería dedicar cuatro vaciedades, cuatro dicharachos de relumbrón á los sucesos del Municipio sobre los cuales cotidianamente fantasea y gastar la mira y el incienso en honra del republicano señor Pou, á cumplir con el deber, para él doble en este

asunto, de informar á sus lectores de lo que en su propia casa acontece y puede ser para ellos de un interés político excepcional y de sincerarse ante el país de los cargos múltiples y graves que sobre la cabeza del famoso colega descargaron la noche del domingo sus más conspicuos correligionarios.

¿Qué ha dicho el *Heraldo*?...
Lo que copiamos en los primeros párrafos de este artículo.

Así pues, el *Heraldo* no ha dicho nada. Se calla como un muerto y tal vez mordiendo el polvo en las soledades de su redacción pero oculto al público su bilis, presencia desde la barrera cómo corren lamineste peligro sus ingresos y cómo se deshace por su causa en esta *perla del Mediterraneo* el gran partido conservador.

¿Hablará ahora en vista de las presentes reflexiones?
Es probable que no.

No debe mencionarse, según el colega, lo ocurrido en la asamblea conservadora el último domingo.

Y no es fácil que incurra en la contradicción de contarnos ahora lo que nos dió el lunes por incontable: lo que á él y á los Massanets de su compañía les interesa muy mucho no divulgar.

[Picara *Última Hora*...]

El Archiduque Luis Salvador y un periodista

Hace unos días se comenta en tertulias y casinos un bien estudiado proyecto que de tener un resultado satisfactorio contribuiría grandemente á que las naciones extranjeras hicieran justicia á estas pobres Baleares tan desdenosamente olvidadas.

Parece que un periodista, que no es ciertamente un desconocido y que figura entre los pocos que en arte pueden presumir de tener «un nombre hecho», se presentó al Archiduque Luis Salvador, en su hermosa posesión de Miramar, con el objeto de proponerle la fundación en Palma de una Revista ilustrada que publicara los monumentos, panoramas y bellezas artísticas de estas islas.

El Archiduque—según se nos dice—advirtió con gran finura al periodista que se reservaba antes de dar una contestación definitiva consultar el feliz pensamiento—pensamiento que le parecía muy feliz—al Sr. Conde de Montenegro, persona de una competencia indudable en esta clase de asuntos.

¡Útil es decir que veríamos con mucho agrado que S. A. prestara toda suerte de auxilios á tan generosa idea.

Oiga, Sr. Barón

No sabemos con qué fundamento hace tiempo oímos discutir muy seriamente las condiciones de seguridad que reúne eso que llamamos Teatro Circo, no faltando personas peritas que crean que el referido «corral», no está conforme, ni medio conforme siquiera, con todas las de la ley.

Y bien, Sr. Barón. Hoy que en pleno verano tiene el Teatro Circo cerradas sus puertas y por lo mismo no es posible lastimar intereses de empresa siempre respetables, creemos que está usia en el caso de ordenar se practique por persona autorizada un minucioso reconocimiento á dicho «corral», y vea si ha llegado la hora de hacer que desaparezcan aquellas paredes y maderas viejas que amenazan daros un disgusto muy serio el mejor día.

Claro está. Aunque esto sean *pequeñeces*, bien merecen que usia les dedique cuidadosamente la atención.

El público del Circo no se compone solamente de fusionistas, van allí conservadores y allí irá usia también alguna vez ¿porqué no?

Y la verdad, sería una gran lástima que la cubierta de ese Teatro Almacén nos desgraciara *Los diamantes de la corona*.

NOTA.—Como sospechamos que el Sr. Barón no atenderá nuestras indicaciones, prometemos insistir en esta petición hoy ligeramente apuntada.

Palma

Las obras que el Ayuntamiento de esta ciudad verificó por administración durante la semana anterior al día 31 de Mayo último, cuya cuenta publica el *Boletín Oficial* de ayer, ascendieron á 602'19 pesetas.

—Dentro de breves días empezarán á montarse los baños de mar en el punto conocido por *Es Reconet*.

—Según telegrama recibido por la Isla de Marítima, el vapor *Bellver* ha llegado al puerto de Barcelona á las cinco de esta mañana sin novedad á bordo.

—Mañana se celebrará ante la Sala de Justicia de esta Audiencia la vista de los autos que sigue D. Juan Serra Caimari contra doña Juana Ripoll. Los abogados D. Juan Tugores y D. Juan Alomar sostendrán las pretensiones de sus partes respectivas.

—A las primeras horas de esta mañana ha anclado en el puerto, procedente de Menorca, el vapor *Ciudad de Mahon*.

—Esta mañana en el vapor correo ha salido para Valencia el M. I. señor D. Enrique Roig, Provisor y Vicario general.

—Han sido puestos á disposición del comandante de Marina de este puerto, dos individuos que sorprendió en el mismo momento de haber arrojado al mar dos cartuchos de dinamita.

—Servicios prestados por la guardia civil: Participa la del puesto de Ibiza de haber detenido á un sujeto presunto autor de haberse presentado en una casa de campo de aquel término municipal, exigiéndole al dueño que le entregara 50 pesetas y amenazándole con la muerte si se negaba á ello.

La del puesto de Calviá detuvo y entregó al Juez municipal de la misma, á un individuo presunto autor de la sustracción de tres barcillas de trigo del predio *Son Sastre*, de aquel término municipal.

Por la del puesto de Porreras fué entregado á la autoridad competente un sujeto presunto autor de haber inferido varias heridas con un palo á un vecino.

Notifica la del puesto de Alaró haber detenido á tres sujetos, presuntos autores de la sustracción de dos cabezas de ganado cabrío del predio *Es Camp Llaró*, de aquel término municipal. Teniendo noticia la del puesto de San Antonio de que había sido herido un sujeto, se puso á practicar las diligencias necesarias, las cuales dieron por resultado la detención de cinco individuos que, como presuntos autores del hecho, han sido entregados á la autoridad competente.

La del mismo puesto denuncia al Juez competente á tres individuos por ocupación de ermas prohibidas sin tener el correspondiente permiso.

Da cuenta la de los puestos de Manacor, Sóller y Felanitx de haber denunciado á los respectivos Jueces municipales, á varios individuos por haberles sorprendido infringiendo la ley de caza.

La de los puestos de Alcudia y Santa María dan cuenta de haber denunciado á los alcaldes de las respectivas villas, á varios sujetos que sorprendieron apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Por la del puesto de Palma han sido puestos á disposición del comandante de Marina de este puerto, dos individuos que sorprendió en el mismo momento de haber arrojado al mar dos cartuchos de dinamita.

—En el vapor-correo de esta mañana ha llegado de Barcelona á esta Capital el muy Reverendo Padre Fray Jerónimo Aguilo, Comisario Provincial de los Franciscanos de Cataluña.

Esta tarde saldrá para Luchmayor, permaneciendo algunos días en el Convento que los RR. PP. de la Tercera Orden Regular tienen en dicha villa.

La semana próxima pasará á Artá para asistir á la nueva fundación que en esa villa hacen los antedichos Padres Terciarios Regulares, cuya fiesta se celebrará el día de San Buenaventura, 14 del actual mes.

—Ayer tarde salieron para Barcelona el ex-Diputado á Cortes por Mallorca Conde de San Simón y el Senador del Reino D. Manuel Salas.

—Esta mañana á las siete ha echado anclas en este puerto el vapor *Lulio*, procedente del de Barcelona, con balija, pasaje y carga.

La correspondencia se ha repartido á las nueve de la mañana.

—El día 15 del actual á las doce y cuarenta y cinco minutos de la mañana tendrá lugar la subasta del suministro del pan de 3.ª clase que se necesita para el consumo de los asilados en el hospital, Casa de Misericordia é Inclusa durante el año 1897 á 98, que no se verificó por falta de licitadores.

—Se está construyendo un buque vivero en el astillero del *Mollet*, bajo la inteligente dirección de don Francisco Mateu por encargo de las casas Oliver y Arguimbau, de Alcudia y Ciudadela respectivamente, con objeto de destinarlo á la conservación de la langosta. Este buque medirá 25'52 metros de eslora, 6'73 de manga, 2'57 de puntal, y desplazará unas 100 toneladas.

—Sobre las diez de la noche de ayer, llamaba la atención de los transeúntes, el ver reclinado en una silla á la pared del Teatro-Circo, y dormido como un lirón, á un individuo del cuerpo de orden público, en posición tan estrofalatoria, que su cuerpo formaba una S cursiva.

Lástima que en aquellos momentos no pasara por aquel sitio alguna Mis, de aquellas que se dedican á la copia de bellos panoramas, pues seguramente hubiera caído en la tentación de fotografiar al pacífico polizonte en tan estravagante postura, é ilustrar con ella alguna de las revistas de su país, para que sirviera de ejemplo á la policía inglesa.

Esperamos que el Sr. Barón de Alcabali, sabrá recompensar, cual se merece, los extraordinarios servicios del mentado Guardia, y recomendarlo al Director del Ramo para su ascenso.

Noticias del Ejército

Cruces.—A propuesta de la Asamblea de la real orden y militar orden de San Hermenegildo, se ha concedido al comandante de infantería retirado don Mariano Vallespi Oarcias, la pensión anual de 375 pesetas, anexa á la cruz de la citada orden que posee; debiendo abonarse al interesado la pensión de referencia, por intendencia de la Capitania general de Baleares, desde el día 1.º de mayo último.

Obras científicas literarias.—Por Real orden

del ministerio de la Guerra se recomienda que por las Intendencias y Subintendencias militares se adquieran ejemplares de la obra *Tratado de Contabilidad* publicada ultimamente.

Premio de constancia.—Por el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha concedido al carabiniero de esta Comandancia Miguel Gomila Capó, el premio de constancia de 750 pesetas mensuales de, cual deberá disfrutar desde 1.º de agosto de 1896.

Sr. Alcalde....

Pica ya en historia lo que en punto á moral viene aconteciendo en nuestras playas desde que han aumentado los calores.

Los *Adanes* abundan en ellas, y mientras el escándalo crece, los de la guardia municipal brillan por su ausencia, que, despues de todo, es una manera de *brillar*.

Sabemos que alguna vez ha impuesto S. S. multas por bañarse en sitio público y concurrido sin aquellas prevenciones que de consuno aconsejan la decencia y las buenas costumbres.

Pero nos consta que ni S. S. ni ninguno de sus agentes evitaron un espectáculo repugnante que á la vista de todo el mundo se desarrolló ayer de siete á ocho de la noche.

A esta hora, señor alcalde mayor, presentáronse en el sitio en donde suelen construirse los baños del Reconet, no cuatro chiquillos más ó menos grandullones como los multados días atrás por esa alcaldía, sino ¿qué dirán ustedes?...

Pues, nueve soldados de infantería con todo su uniforme, del que se despojaron siete de ellos, mientras los otros dos guardaban su ropa, y se tiraron al mar sin otro traj, que el que ya llevaban al nacer y sin más indumentaria, si no recordamos mal, que alguno un pañuelo liado á la cabeza.

La hora en que este hecho ocurrió es sin duda la que en la muralla y en el muelle y aún en la playa misma del sitio indicado hay mayor concurrencia.

Y con decir que ayer precisamente esta concurrencia era extraordinaria y que en su mayor parte la formaban mujeres y niños, creemos haber dicho bastante para que S. S. se haga cargo de cuan edificante resultó la escena y de los verdaderos detalles del cuadro realista en cuestión.

Importa, pues, señor Sbert, que para no tener que cantar con el personaje de la zarzuela *ya la moral se fué de Grecia*, cuide S. S. de que en las inmediaciones del punto referido, como en los otros sitios de la playa inmediatos á la ciudad, haya siempre uno de los agentes de la alcaldía que impidan la repetición de hechos tan deplorables.

¿Seremos atendidos en nuestra justa súplica?
Lo esperamos así.

Sección oficial

Extracto del «Boletín»

En el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4752, correspondiente al mártis último se publica:

Órdenes para la busca y captura de José Rodríguez de la Iglesia y Antonio Vilar Diaz fugados de la cárcel de Zamora, y de Joaquín Ray Expósito, fugado de la cárcel de Rivadeo (Lugo).

Subasta del suministro de pan á los establecimientos provinciales de beneficencia de Palma.

Relación expresiva de los contribuyentes inscritos en la matrícula industrial, los cuales han sido declarados fallidos por la Tesorería de Hacienda.

Gastos de obras municipales de Palma.
Anuncio del servicio de espedición de nieve para los enfermos.

Exposición de las matrículas industriales de Mahon y Establiments y de repartos de contribución territorial en Son Servera, Selva y Montuiri.

Invitaciones á los gremios de líquidos y granos de Luchmayor, para acordar lo que ocrean más conveniente relativo al pago del impuesto de consumos.

Venta de la nuda propiedad de la mitad de una finca situada en la Vileta, término de la Puebla.

Aviso judicial á D. Heriberto Granell y Palmer, contra quien se siguen autos á instancia de doña Juana Ana Palmer.

En la sección de la Gaceta se insertan dos reales decretos, creando uno 400.000 obligaciones del Tesoro de Filipinas, al 6 por 100 de interés anual, amortizables á la par en cuarenta años á lo sumo, por sorteos trimestrales, con la garantía especial de las Aduanas de Filipinas y la general de la Nación y el otro abriendo una suscripción pública para negociar 200.000 de dichas obligaciones hipotecarias.

Telegramas

de los corresponsales de *El Liberal*

Madrid 7, 10'35 m.

El Gobierno ha ordenado el cierre de los círculos carlistas por seguir continuando la discusión contra las leyes.

El Sr. Romero Robledo marchará brevemente á Antequera, disgustado de la marcha que sigue el Gobierno del Sr. Cánovas.

Madrid 7, 10'35 m.

Créese que ascenderá á diez y ocho millones de pesos el importe de los bienes embarcados á los rebeldes de Filipinas.

Confíase que en breve les serán devueltos.

Ha sido preso en Bilbao el Director de periódico titulado *La lucha de las clases*.
Pérez.

**Vitalidad Debilitada,
Sangre Empobrecida.**

Léase lo que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer ha hecho por el reverendo padre L. P. Wilds, muy conocido misionero de la ciudad de Nueva York y hermano del difunto y eminente juez Wilds:

"Por muchos años padecí de diviesos y otras erupciones de carácter semejante causadas por sangre empobrecida. Mi apetito era escaso y la extenuación se había apoderado del sistema. Conociendo las propiedades valiosas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer por la experiencia del bien que había producido en otros, procurémla y empecé a tomarla. Mi apetito mejoró desde la primera dosis y la mejoría se extendió á mi salud en general, que en la actualidad es excelente. Me siento un ciento por ciento más fuerte, cuyo resultado lo atribuyo á la Zarzaparrilla del Dr. Ayer, medicina que recomiendo con toda confianza como la mejor que jamás se haya preparado para la sangre."

Para todos los desarreglos originados de sangre empobrecida ó viciada y debilidad general tómese

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

POR EL

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

J. Torrens, farmacéutico

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente enérgico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada DIABETES.

Depósitos

En Palma, Centro Farmacéutico.— En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española — En Sóller, Farmacia de J. TORRENS.

Balneario de Betelu

Tres manantiales distintos

Las mejores aguas para las enfermedades de los aparatos respiratorio y digestivo, escrofulismo herpes y reumatismo.

Mesa española y francesa. Servicio: desde las 11 á la 1 y desde las 6 á las 8. Restaurant á todas horas.

Para informes dirigirse al Banco de Cataluña, Barcelona.

Todas las enfermedades del

**ESTÓMAGO
— É INTESTINOS —**

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA R. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Úsese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Estreñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Pontons, 31; BARCELONA

Depósito en Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y J. Sureda Literas.

Línea de Vapores Transatlánticos

de Pinillos, Izquierdo y Comp.

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz. El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

Saldrá el 15 de Julio de Barcelona el vapor MIGUEL M. PINILLOS.

Saldrá el 30 de Julio de este puerto el vapor

PIO IX

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

La carga se recibe en el tinglado de la Compañía (muelle nuevo) admitiéndose solamente hasta el 13 y 28 de cada mes.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía, Sres. Martinez y Planas, San Juan, 20.

La medicación sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.— Curan: herpes escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.— Frasco: 3 pesetas.

Farmacia de Las Copiñas.— Plaza de Antonio Maura.

**BARATURA VERDAD PERMANENTE
SAN NICOLAS, 22--ORFILA, 2**

El favor que el público nos está dispensando es una prueba más de la **Bondad y Baratura** de nuestros artículos.

Nuevo sistema de vender por lotes

Por 20 pesetas dejamos elegir á gusto del comprador un corte de vestido de seda. Otro corte de indiana ó batista y seis pañuelos puro hilo.

Por el mismo precio un corte 390 metros seda lutada ó lisa para blusa. Una sombrilla Fin de Siglo.

Por 25 pesetas. Un corte de vestido Fantasia con seda ó sin ella. Una pieza madapolan Torre Eiffel de 20 metros. Un corte vestido indiana ó raso de algodón.

Por el mismo precio. Una magnífica camisa de Señora. Una pieza madapolan Torre Eiffel de 20 metros. Media docena pañuelos blancos dobladillo puro hilo. Un corte vestido indiana ó batista estampado.

Por 30 pesetas. Una sombrilla Fin de Siglo. Dos sábanas sin costura de 12 palmas por 16, y media docena pañuelos hilo blanco ó color.

Por 35 pesetas. Un corte vestido seda. Se puede elegir entre un buen surtido.

Anunciaremos nuevos lotes

San Nicolás, 22.--Orfila, 2

BARATURA VERDAD PERMANENTE

Martinez y Planas

Banquero-Comerciantes

Gran Letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.

Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan, 20—Palma de Mallorca

Gran Taller de Básculas y Balanzas

DE

JOSE VICH Y QUETGLAS

Plaza de Cort, 12 y Cordelería, 40

Primero y único constructor de estas islas de las acreditadas balanzas sistema BERANGER. Premiado en la Exposición Balear con medalla de oro por una báscula de su invención fuerza de 200 kilogramos y sensible á un gramo.

Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1/10 de mg.

Se construyen toda clase de básculas, romanas, balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir, vendiéndose garantizados por dos años.

Plaza de Cort, 12 y Cordelería, 40

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor HARINA LACTEADA NESTLÉ 18 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy facil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación facil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales. De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos dirigirse á la Sra. Viuda de D. Rafael Pomero único agente en toda España.



SEGURO
EL GRAN PURIFICADOR
INFALIBILE
ZARZAPARRILLA DE BRISTOL
CURA TODO VICIO DE LA SANGRE Y HUMORES
EFICAZ
AGRADABLE

ALIVIA
HAMAMELIS DE BRISTOL
Extracto - Ungüento
GUTA LA INFLAMACION
SANA TODA HERIDA
Para toda clase de Heridas, Torceduras, Granos, etc.
ESPECÍFICO PARA REUMATISMO Y ALMORRANAS
TRANQUILIZA

